

EN ESTA CAPITAL:
 Por un mes..... 4 rs.
 Por un trimestre.. 10
 Por un año..... 35

FUERA DE ELLA:
 Por un mes..... 5 rs.
 Por un trimestre.. 12
 Por un año..... 44

ANUNCIOS GRATIS PARA LOS SUSCRITORES.

EL TAJO

EN TOLEDO: Librería de Fando, Comercio, 31, y en la de Hernandez, Zocodover, 6.
 EN MADRID: En la de Hernando, Arenal, 11.
 EN TALAVERA: En la de Castro. Las reclamaciones dirigirá al Administrador D. Severiano Lopez Fando.

ANUNCIOS GRATIS PARA LOS SUSCRITORES.

CRÓNICA SEMANAL

DE LA PROVINCIA DE TOLEDO.

AÑO III.

Sábado 2 de Mayo de 1868.

NÚM. 18.

SANTORAL Y EFEMÉRIDES.

Día 3. Domingo. El Patrocinio de S. José y la Invencción de la Santa Cruz.—Muere en el convento de San Felipe el Real de Madrid, el P. Florez, literato y famoso historiador, en 1773.
 Día 4. Lunes. Sta. Mónica viuda.—Descubrimiento del Brasil por el capitán Pedro Alvaro de Cabral, en 1500.
 Día 5. Martes. S. Pio V, papa, y la Conversion de San Agustín.—Cárlos II da el título de ciudad á la célebre Alcalá de Henares, en 1687.—Muere Napoleón I en Santa Elena, en 1821.—Cárlos IV y Fernando VII renuncian la corona en favor de Napoleón, en 1808.
 Día 6. Miércoles. S. Juan Ante-Portam-Latinam, S. Evodion y Sta. Benita.—D. Alfonso VI de Castilla conquista á Lisboa, en 1093.
 Día 7. Jueves. S. Estanislao ob.—Renuncia Felipe II á los estados de Flandes, en 1594.
 Día 8. Viernes. La Aparición de S. Miguel Arcángel.—Los españoles, á las órdenes del Cardenal Cisneros, conquistan á Orán, en 1509.—Muere en 1848 el malogrado Utrera, pintor gaditano, autor del famoso cuadro de Guzman el Bueno, que compró S. M. la Reina de España.
 Día 9. Sábado. S. Gregorio Nacianceno, ob., y la Traslación de San Nicolás de Bari.—Pronúnciase Oviedo contra los franceses, en 1808.—D. Juan Martín (el Empeinado) bate á los franceses, que evacuan la ciudad de Cuenca donde entró triunfante el guerrillero español, en 1812.

MAS SOBRE LA CUESTION CAPITAL DE SUBSISTENCIAS.

¿Producirá el Real decreto de 22 de Abril actual, por el cual se amplía, hasta el 31 de Diciembre próximo venidero, la autorizacion concedida por los de 22 de Agosto y 25 de Octubre últimos, y por las Reales órdenes de 11 y 17 de Enero del año corriente, para introducir, por las costas y fronteras en la Península é islas Baleares, el trigo extranjero y sus harinas y demás sustancias alimenticias, á que se refieren las soberanas disposiciones citadas, con exención de todo derecho fiscal, al tenor de lo resuelto en el Real decreto de 17 de Marzo último, los efectos á que sin disputa se dirige?—De muy buena gana quisiéramos que así fuera; pero ó mucho mienten todas las noticias que nuestra afición á estas materias nos suministra, ó dicho Real decreto ha de producir efecto alguno tangible; y no vamos á exponer los fundamentos de esta nuestra creencia.

Hay dos casas de comercio en Europa, íntimamente relacionadas entre sí, cuyos principales negocios son en granos, y que tienen corresponsales muy antiguos y bien informados en todas las naciones que, por punto general, producen mayor cantidad de granos que la que necesitan para su consumo, así como en las que nunca producen la suficiente para cubrir sus necesidades, con la doble mira, sin duda, de facilitar la salida del sobrante de aquellas, y de abastecer á estas, haciendo en ambos casos su negocio honrosamente, como corresponde á comerciantes de primera respetabilidad, como dicen sus contreráneos; y estas dos casas son la de Mr. G. Dornbusch, de South-sea House, Threadneedle Street, Lóndres, y la de Mr. T. Carr, de Rostock, en el Gran Ducado de Mecklemburgo-Schwerin. Pues bien, la primera de estas dos casas publica semanalmente un Boletín intitulado *Dornbusch's Floating Cargoes List*, que contiene todas las noticias apetecibles acerca del comercio de granos; y la segunda, un informe anual de la cosecha de los mismos en las cinco partes del mundo, titulado *Carr's annual Harvest report*; por cuyos dos periódicos, semanal y anual, se puede venir en conocimiento exacto de la cantidad vendible, y precio probable de los granos en el intermedio de una á otra cosecha, segun la mejor ó peor condicion en que se hacen las sementeras; el aspecto bueno ó malo de la siembra, y la mayor ó menor existencia de las cosechas anteriores. Y de las noticias que esos datos nos sumi-

nistran, unidas á las que nos dan las revistas del comercio de granos que, mensual y semanalmente, publican los dos periódicos agrícolas más acreditados en toda la Europa, *The Farmer's Magazine*, de Lóndres y el *Journal d'agriculture pratique*, de París, vamos nosotros á aprovecharnos para probar que la ampliación de la franquicia concedida por el Real decreto que nos ocupa, más que como remedio eficaz de la escasez de granos que nos aqueja, puede considerarse como los que un médico, que ve que la ciencia no alcanza á curar la enfermedad del paciente á quien asiste, le prescribe para infundirle ánimo al mismo y á sus deudos, para no hacerles desesperar de su curacion; lo cual juzgamos que no es vituperable, por más que sea indisputablemente ineficaz.

Segun las noticias que los referidos periódicos nos suministran, las naciones cuya última cosecha fué inferior á las necesidades de su consumo, son—como siempre le sucede—el Reino Unido de la Gran Bretaña, Francia, Holanda, Bélgica, Suiza, Noruega, Suecia, España, Portugal, Italia y la Argelia. La primera necesita para cubrirle, en números redondos, 8.500.000 cuarteras de trigo (24.716.300 hectólitros); la segunda 2.500.000 cuarteras (7.269.500 hectólitros); y las restantes, cuál más, cuál menos, 1.500.000 cuarteras (4.038.611 hectólitros) cada una; cuyas partidas, traídas á una sola suma, componen la de 23.500.000 cuarteras, ó sean 68.333.300 hectólitros en números redondos. Este cálculo está basado en el consumo de cada nacion en tiempos normales, ó digamos cuando los precios, tanto en el interior cuanto en el exterior, no salen de la esfera de lo corriente ó del precio medio en el año comun de un quinquenio; pero nosotros estamos seguros de que, á los precios que hoy dominan en los mercados de Europa, el consumo es menor; luego se necesitará menos, lo mismo en las naciones importadoras que en las que tienen que exportar; y esto es tanto más de esperar, cuanto que los precios anormales han existido, si no antes, inmediatamente despues de principiar á hacerse uso de las cosechas del año último; de consiguiente la economía en el consumo principió desde luego, y no como sucede frecuentemente, cuando la nueva cosecha está medio consumida á precios bajos. No tomaremos, sin embargo, en consideracion lo que acabamos de expresar, sino que daremos por sentado que las naciones que tienen precision de importar, necesitan lo que dejamos expuesto.

Veamos, pues, ahora lo que las naciones, cuya cosecha ha excedido de lo que las es necesario para su propio consumo, pueden suministrar á aquellas cuya cosecha ha sido corta; y por los mismos datos encontramos que todas las que constituyen la Alemania propiamente dicha pueden exportar 2.000.000 de cuarteras (5.815.600 hectólitros); Dinamarca, 150.000 cuarteras (436.170 hectólitros); Rusia,—calculando por muy alto—3.000.000 de cuarteras (8.723.400 hectólitros); los Principados del Danubio con Ungría, 4.000.000 de cuarteras (11.631.200 hectólitros); Egipto, 200.000 cuarteras (581.560 hectólitros); y los Estados Unidos de la América septentrional, el Canadá, la California, Chile y la Australia, 6.000.000 de cuarteras (17.646.800 hectólitros); ó sean en todo 15.350.000 cuarteras, ó lo que es igual, 44.634.730 hectólitros; de suerte que todavía faltan muy cerca de 23.700.000 hectólitros para cubrir el consumo de las naciones necesitadas. Y como otras, más previsoras que nosotros, nos han tomado la delantera para hacer los acopios que las eran indispensables—como lo prueba el que la Gran Bretaña contaba á fines de Diciembre último una flota de 460 buques de gran porte cargada principalmente de trigo, procedente del Mediterráneo, la Australia, la California y Chile, na-

vegando para aquella nacion; y el que Francia importaba á la misma fecha grandes cantidades en Marsella, procedentes de Egipto y el Mar Negro, y por el ferrocarril del Este, procedentes de Austria y Ungría;—no le queda á nuestro comercio otro recurso que el surtirle de ellas, hasta donde pudiere conseguirlo; y lo que digamos en el número anterior de EL TAJO, prueba cuán insignificante es la importacion que hasta ahora se ha verificado en nuestra patria, á pesar de las franquicias concedidas; de lo cual puede y debe deducirse lógicamente, que la ampliación de las mismas hasta fin de Diciembre venidero no producirá mejores resultados.

Hay además otras razones para pensar así, y vamos á exponerlas; pero antes repetiremos lo que ya tenemos dicho, y es que ni remotamente hay motivos para temer los estragos de una hambre, ni en nuestra patria, ni en ninguna de las naciones de Europa, hasta la próxima recolección. La sementera en las naciones necesitadas no pudo hacerse en mejores condiciones, y además, como los precios de los granos eran bastante subidos, se empanó mayor superficie de trigo que la normal; por manera que dichas naciones estarían en mejor situacion para hacer frente á una cosecha escasa en el presente año, que lo que lo estuvieron en el anterior, como tambien habria más fundadas esperanzas de tener mayores existencias en la época de la recolección de 1868; porque aun cuando el rendimiento por fanega sembrada fuere menor, la mayor extension empanada mitigaría este mal, siempre que las plantas hubieren salido bien del invierno, de manera que ninguna tierra sembrada tuviera que ararse para dejarla de barbecho, y tambien que el rendimiento por fanega no fuese demasiado pobre. Las cosechas dependen mucho de la naturaleza del invierno y siguiente primavera; si ésta viene temprana, las raíces y demás vegetales suplen al pan y demás sustancias harinosas en mayor ó menor cantidad, y entonces tiene lugar una reaccion en los precios del grano. Mas, por desgracia, en el año actual ha sucedido todo lo contrario; y así es que si bien Francia, al decir de su Ministro de Comercio tiene ya asegurados los 7.269.500 hectólitros de trigo, que para cubrir su consumo necesita; la Gran Bretaña, en los siete meses corridos desde Setiembre á Marzo últimos, ambos inclusive, ha importado menos de 5.000.000 de cuarteras, ó sean 14.539.000 hectólitros; y como necesita por lo menos, como ya dejamos expuesto, 24.716.300 hectólitros, ó sean 8.500.000 cuarteras; siendo exacto este cálculo, como le suponemos, en los cinco meses restantes hasta fin de Agosto próximo venidero, tiene que importar al respecto de 2.090.000 hectólitros mensuales, cosa que nos parece muy difícil con la activa competencia que la hacen Francia y otras naciones necesitadas, entre las cuales se cuenta la Ungría, que, como ya digimos en el número anterior de EL TAJO, está muy distante de haber importado la décima parte de lo que necesita para suplir su déficit. Ni los mares del Norte, ni los canales occidentales estarán abiertos hasta el mes de Mayo próximo; y todavía está por ver si, aun despues de abiertos, podrán satisfacer las exigencias reunidas de Europa. Pero debemos alimentar la halagüeña esperanza de que así será para bien de la humanidad; mas de todos modos, precios bajos antes de la recolección de la próxima cosecha, están fuera de toda cuestion; y nuestros más fervientes votos son porque la que se recolecte generalmente en el mundo entero sea una cosecha tal, que el abastecimiento futuro de todas las naciones sea mera cuestion de precio. La existencia de trigo para la venta en Marsella el día 10 de Abril corriente, no era más que de 5.486 quintales, y los pedidos de los departamentos del centro de Francia, del Africa y de España eran in-